

Discours de cérémonie de clôture de la 25eme promotion de CPIP

*Monsieur le directeur de l'Administration Pénitentiaire,
Monsieur le Directeur de l'École Nationale de l'Administration Pénitentiaire,
Mesdames et Messieurs les personnels de l'École Nationale de l'Administration Pénitentiaire,
Chers collègues, conseillers pénitentiaires d'insertion et de probation,
Chères familles,*

C'est avec une immense fierté et une émotion certaine que je me fais aujourd'hui l'ambassadrice de mes collègues.

Avant toute chose, au nom de la 25^e promotion de Conseillers Pénitentiaires d'Insertion et de Probation, je tiens à remercier l'ensemble des personnels et intervenants que nous avons eu l'occasion de croiser tout au long de notre formation.

Je remercie également les responsables de la filière d'insertion et de probation qui ont été destinataires de nos nombreuses sollicitations ainsi qu'aux coordinateurs pour leur accompagnement.

Enfin, merci à tous nos proches et familles, dont certains sont présents aujourd'hui, pour leur soutien tout au long de cette scolarité parfois même au détriment de leur propre confort de vie.

Il y a presque deux ans de cela maintenant, nous avons intégré l'École Nationale d'Administration Pénitentiaire. Nous avons su tisser des relations professionnelles et interpersonnelles de qualité, enrichies de nos parcours, origines et expériences différentes.

Monsieur le Directeur de l'ENAP, nous avons l'honneur de solliciter votre haute bienveillance afin de baptiser notre promotion au nom de SOLANGE TROISIER.

Solange TROISIER est née le 18 juillet 1919 à Paris. Elle prend part à la Résistance et devient médecin militaire lors de la Seconde guerre mondiale, puis médecin des prisons avant de devenir inspecteur général des prisons, et première titulaire de la chaire de médecine pénitentiaire.

Sa carrière en tant que médecin des prisons débute en 1962. Elle innove par la création de la première consultation de gynécologie dispensées entre les murs de la Petite Roquette. Elle met en place les centres médicaux psychologiques dans chaque région et place un psychiatre dans chaque prison.

Elle s'est engagée en tant que femme politique du temps où il y en avait peu et s'est illustrée en tant que personnalité d'influence.

Elle a su avoir la force d'aller au bout de ses convictions afin de permettre à des hommes détenus, mais des hommes tout de même, d'avoir accès à des soins appropriés à leur état de santé. Et considérer en toute personne détenue, la condition d'Homme avant tout.

Solange TROISIER incarne donc les valeurs chères à notre promotion, telles que l'humanisme et le féminisme.

A l'image de cette grande Dame, je ne peux que vous inviter à vous battre pour vos convictions et faire vivre ces valeurs si chères à notre métier.

A titre personnel, je souhaite à mes collègues de s'épanouir à travers cette nouvelle aventure professionnelle et personnelle qui se profile.

Comme disait Gilbert CESBRON : « *Que ce monde soit absurde, c'est l'affaire des philosophes et des humanistes. Mais qu'il soit injuste, c'est notre affaire à tous.* »

Ainsi, chers collègues de promotion : Soyons exigeants, soyons fiers, inventons, créons, réinventons. Il n'y a de limites que celles imposées à nous même.

Merci pour votre attention.